

Entrevista con Óscar Cerezal, alcalde de Manzanares el Real

“HEMOS DEVUELTO LA DIGNIDAD Y LA NORMALIDAD A ESTE AYUNTAMIENTO Y MEJORADO LOS SERVICIOS PÚBLICOS”

Óscar Cerezal es alcalde de Manzanares el Real desde 2007 tras haber pasado cuatro años como concejal en la oposición. Asegura que su mayor baza ha sido la de devolver la dignidad al Ayuntamiento y tratar de mejorar los servicios públicos necesarios aunque cree que en educación hay mucho que conseguir todavía. Las próximas elecciones municipales de 2011 serán las últimas a las que se presente como candidato- si así lo deciden sus compañeros del Psoe- mientras atraviesa los últimos meses de una legislatura marcada por los ajustes en el presupuesto y la reducción en los ingresos municipales.

La Voz.- ¿Qué valoración hace de las pasadas fiestas?, la oposición les ha criticado de haber celebrado unos festejos “deslucidos, e impropios de Manzanares”.

Óscar Cerezal -En un momento de grave crisis económica, con la cantidad de vecinos que están pasando dificultades y con los necesarios ajustes y esfuerzos económicos que tenemos que hacer, el que la oposición se preocupe por los festejos dice mucho de la escala de valores que defienden y del porqué este pueblo es como es, después de sus muchos años de gobierno. Creo que los festejos fueron dignos, para todos los públicos y con la mitad del coste de años anteriores.

L.V.- Pese a que en una consulta realizada a los vecinos hace un par de años, estos dijeron no (minoritariamente) a la celebración de festejos taurinos, este año, ha si se han celebrado. ¿Por qué?

O.C.- Aquella encuesta vecinal que hicimos tuvo una participación vecinal muy escasa, de menos del 20%. Este resultado tan ajustado no fue tomado en cuenta porque nos habíamos marcado previamente un mínimo del 40% de participación para que fuera vinculante. Aún así, nosotros planteamos el debate desde el punto de la viabilidad económica de los mismos en un Ayuntamiento como el nuestro. Y la realidad es que el coste se ha reducido desde entonces a menos de la mitad. Aún así, yo no escondo que personalmente soy partidario de que los Ayuntamientos no sufragemos con dinero público los festejos taurinos. No entro en otros aspectos que rodean los toros, aunque no soy aficionado. En cualquier caso, hay una realidad incuestionable, que es que existe en estos momentos una mayoría dentro

de la Corporación Municipal favorable a mantener de algún modo el gasto en festejos taurinos. Si un día no la hubiera, pues debatiremos de nuevo si el coste de esos festejos puede y debe ser mantenido por el Ayuntamiento. Es cuestión de democracia y de respeto a las mayorías.

L.V.- Hablando de la oposición, ¿cuál es su relación con el PP y con ALMA?

O.C.- Desde el punto de vista institucional es de total respeto y cordialidad. Si algo he mantenido desde el primer día es un exquisito respeto a la oposición. Por convicción y porque yo si he sufrido el desprecio y la obstrucción permanente a mi labor por parte de ellos cuando era concejal de la oposición. En otro orden de cosas, hemos logrado consensuar al-



Óscar Cerezal, alcalde de Manzanares junto a Tomás Gómez

gunos temas y en otros pues nos hemos enfrentado. Y claro está, a veces no ayuda mucho el clima de guerra civil que mantienen entre ellos mismos, con tránsfugas, dimisiones... pero yo prefiero mantenerme al margen de sus problemas internos por los puestos en las listas.

L.V.- Alcalde, una de las demandas más importantes que Ud. hace a la Comunidad es la de una nueva zona educativa pública que abarque de infantil a secundaria y que amplíe la oferta de 0 a 3 años.

O.C.- La educación es para mí una prioridad, que lamentablemente compete exclusivamente a la Comunidad de Madrid, que está apostando claramente por el deterioro de la Escuela Pública en beneficio de otras opciones. Defendemos la construcción de un segundo centro escolar público que incluya un módulo de secundaria para que nuestros jóvenes de 12 a 16 años no tengan que desplazarse a Soto y otra Es-

cuela Infantil de 0 a 3, porque solo contamos con una con menos de 60 plazas para una población de esa edad de 400 niños. Por suerte Tomás Gómez, el próximo presidente de la Comunidad de Madrid se ha comprometido a atender nuestra solicitud.

L.V.- Respecto a los Presupuestos municipales de 2010, acaban prácticamente de aprobarlos cuando estamos finalizando el año. ¿a qué se debe el retraso de casi seis meses?

O.C.- En Manzanares los presupuestos casi nunca se han aprobado antes. Somos el gobierno que antes lo ha hecho todos los años. En cualquier caso, este año nos hemos retrasado por la necesidad de aplicar una nueva contabilidad presupuestaria por orden del Ministerio de Hacienda, que ha hecho que técnicamente haya sido muy laborioso por parte de la Intervención Municipal adaptarse a la nueva norma. Esperemos que no vuelvan a cambiarla porque llevamos varias modificaciones en los últimos años.

L.V.- ¿Ese retraso, qué ha supuesto para el normal funcionamiento del Ayuntamiento?

O.C.- Nada especialmente. Simplemente algunas partidas han estado prorrogadas y

otras han tenido que esperar para ser usadas.

L.V.-¿En qué ha consistido el Plan Especial de Ajuste aplicado al Presupuesto?

O.C.- Fundamentalmente en recortar el gasto para no incurrir en demasiado déficit, sin descuidar los compromisos sociales y las necesidades vecinales. Y para ello, una de las medidas tomadas ha sido la reducción del 7% de mi sueldo, que ya reduje otro tanto hace unos meses y la reducción del 50% de los sueldos que no la dedicación real del resto de concejales del gobierno, además de otras medidas de mejora del control del gasto, para mantener dentro de lo posible el equilibrio y al mismo tiempo reforzar del gasto social.

L.V.-¿Cómo resumiría brevemente la situación económica del Ayuntamiento?

O.C.- Complicada. Muy complicada. Los ingresos escasean por el aumento de la morosidad vecinal en el pago de los impuestos -fruto obviamente de la difícil situación que viven muchas familias- y al mismo tiempo la Comunidad de Madrid reduce y retrasa muchos proyectos fundamentales cofinanciados. Y al mismo tiempo, hay un intento del Gobierno local de no reducir algunos servicios que consideramos esenciales ni de aumentar la presión fiscal en estos momentos en que muchos vecinos pasan por dificultades. Por eso es necesario que de una vez, un municipio como el nuestro reciba los ingresos que le corresponden por nuestra realidad de municipio protegido medioambientalmente. Defendemos la protección de nuestro entorno, pero no puede ser a costa de ofrecer miseria a nuestros vecinos. Tenemos los mismos derechos que los pueblos que pueden contar con suelo para

desarrollos urbanísticos o empresariales, que es lamentablemente la única forma de financiación local. Ahí está la viabilidad económica de este pueblo que nunca antes ningún gobierno afrontó. Ahora nos toca a nosotros, en época de vacas flacas para todo el país, reivindicarlo.

L.V.-¿Cuáles son los principales servicios que Manzanares necesita?

O.C.- Al margen de los educativos -de los que he hablado antes- necesitamos sin duda nuevas dotaciones deportivas y de ocio, porque aunque con la nueva Casa de la Juventud Vicente Ferrer, hemos dado un paso de gigante, todavía necesitamos otras ofertas para nuestros niños y jóvenes. Además

de un punto limpio que la Comunidad nos niega o un Salón de Actos o..., por suerte otra dotación que reivindicamos como el Centro de Día para mayores y dependientes está a punto de concluirse.

L.V.- Ud. representó la voz de algunos alcaldes afectados por el deplorable estado de las llamadas playas de Madrid, entre ellas del Embalse del Atazar. ¿Qué solicitó exactamente?

O.C.- Que la Comunidad de

Madrid entienda y ponga los medios para solucionar el grave problema que es que tengamos un río dentro del casco urbano, y a escasos metros de viviendas, donde no hay condiciones para acoger a los bañistas que lo disfrutan, generando no solo suciedad y molestias, sino un problema de seguridad y salud pública. He solicitado la prohibición del baño dentro del casco urbano. No podemos ser la puerta de atrás del Parque. También tenemos derechos, entre ellos el de la tranquilidad y seguridad de los vecinos.

L.V.- Es Ud. el único alcalde del PSOE de los municipios de la Sierra Norte de Madrid. ¿Se ha sentido aislado en algún momento aislado, o ha habido colaboración institucional?

O.C.- En algún momento está claro que se ha pretendido ningunear o castigar a nuestros vecinos por tener un alcalde progresista, pero no se les ha permitido, porque hemos peleado y exigido el mismo trato para nuestros vecinos que el de otros pueblos limítrofes. Y en otros, la verdad, el trato ha sido exquisito porque ambas partes hemos antepuesto, como debe ser, el respeto institucional y personal a las diferencias de opinión.

L.V.-¿Cómo va el cumplimiento del programa electoral?

O.C.- Hace pocos días hacía con los compañeros balance del mismo y estamos cerca del 85% de cumplimiento. Y esperamos en los meses que quedan avancemos en ese porcentaje, porque eso significará que hemos mejorado mucho la calidad y cantidad de servicios públicos que reciben los vecinos. Al margen de que hay otras muchas cosas que hemos hecho que no estaban previstas en ese programa electoral.

L.V.-¿Cuál considera que ha sido su principal apuesta de



Foto Pleno

esta legislatura que termina?

O.C.- Dos fundamentalmente. La primera, devolver la dignidad y la normalidad a este Ayuntamiento alejando los escándalos y sospechas urbanísticas de la vida municipal. Y la segunda, la mejora de los servicios públicos en deportes, cultura, juventud, educación... y en ambos casos lo hemos conseguido.

L.V.-¿Y lo que no ha llegado aún a conseguir?

O.C.- La financiación y los ajustes estructurales para garantizar por mucho tiempo la sostenibilidad del municipio. Pero los conseguiremos y aplicaremos sin duda en la próxima legislatura. Tenemos un proyecto de pueblo para el futuro.

L.V.- Ud. ha presidido un gobierno cuatripartito (PSOE-PPMA, UDMR- IU), ¿es posible ponerse de acuerdo y gestionar con eficacia y estabilidad entre representantes de cuatro siglas diferentes?

O.C.- Ahora gobernamos con el acuerdo tripartito, ya que cesé hace unos meses al concejal de IU por unas irregularidades y una pérdida de confianza en la gestión encomendada. La verdad es que la gobernabilidad de nuestro pueblo, nunca ha sido fácil por el elevado número de grupos políticos existentes, que siempre han obligado a formar gobiernos muy plurales. ¿La fórmula? Tener claro los objetivos, los límites y claro está con uno de los partidos marcando el ritmo y las prioridades, en este caso la nuestra, que con cuatro concejales somos la primera fuerza del municipio.

L.V.- Ud. se define en su blog (www.oscercerezal.es) como demócrata y progresista sin querer encasillarse en ninguna posición política cerrada. ¿Cómo se aplica esa teoría en la gestión diaria municipal?

O.C.- Yo me considero una persona progresista, homologable a lo que se conoce en toda Europa como centro izquierda y aquí como izquierda democrática o moderada, que provengo del mundo sindical y del ecologismo y que pienso que las ideas estancas, cerradas, son fruto del pasado. Y me considero nada sectario, más bien pragmático, lo que no significa que uno no tenga ideales y convicciones, sino todo lo contrario. El convencimiento en mis ideas progresistas y en el proyecto de municipio que defiendo, hace que no tenga miedo al diálogo y al entendimiento. En la gestión diaria esa seguridad en contar con un proyecto y los valores que lo sustentan, hace que sea más fácil alcanzar acuerdos, abrirse a otras propuestas o afrontar nuevas realidades.

L.V.-¿Cuáles son, a su juicio los sin sabores de la política y qué lo mejor?

O.C.- Lo mejor es sin duda la oportunidad de cambiar las cosas en el plano práctico en tu entorno más cercano, que es donde vives. Cuando consigues dinero para hacer un parque o cuando solucionas un problema grave de tus vecinos, la sa-

tisfacción es total. Lo peor es la cantidad de gente que intenta ponértelo muy difícil y hace todo lo posible porque nada cambie en este pueblo, por no hablar de la pena que da, que haya gente que entienda la política como una oportunidad de negocio o de trabajo y no como un servicio público temporal que prestas a la comunidad donde vives.

L.V.-¿Será de nuevo el cabeza de lista del PSOE- Plataforma Cívica de Izquierdas?

O.C.- El proyecto del PSOE en Manzanares El Real tiene una clara proyección localista y está complementado por numerosos vecinos progresistas e independientes, que como los que integran la Plataforma Cívica de Izquierdas u otros sectores ecologistas y vecinales preocupados por su pueblo,



Foto Pleno

participan de esta ilusión porque estos cuatro años no sean un paréntesis entre una eternidad de gobiernos conservadores que han demostrado ser ineficaces. Por tanto, seré -si los compañeros así lo desean de nuevo- el candidato de la candidatura de los progresistas de Manzanares El Real, con un programa basado en lo local, no sólo con el balance de lo ya hecho en estos cuatro años sino con un ambicioso y realista proyecto de futuro para este pueblo.

L.V.- ¿Cuántas legislaturas repetiría como máximo, si es elegido, como alcalde? ¿A qué se dedicará después?

O.C.- Siempre he dicho que llevando como concejal de este Ayuntamiento desde el año 2004, las últimas elecciones a las que me presentaré serán las del 22 de mayo del 2011. He sido concejal en la oposición y alcalde. Creo que es necesario y sano dar paso a nueva gente y no eternizarse en los cargos. ¿Qué haré después? Volver a mi trabajo en Tres Cantos, donde estoy en excedencia desde que soy alcalde, tener más tiempo para jugar y dedicar a mis dos hijos pequeños... y claro está seguir aportando mi compromiso y mi esfuerzo a intentar mejorar esta sociedad. No ser cargo público remunerado no significa que uno no pueda dedicar parte de su tiempo a la política. Llevo en esto, en uno u otro ámbito, desde los 15 años y sólo esta última etapa ha sido de manera, digamos profesional.